

Actualidad



01 MADRID

Unos 5.000 universitarios que marcharon junto a la marea verde decidieron continuar la marcha contra los recortes hasta la Puerta del Sol.

GUILLERMO SANZ



EDUCACIÓN

Los universitarios reactivan la lucha de la marea verde

La octava huelga del curso contra los recortes de Aguirre culmina con una gran manifestación en Madrid

DIEGO BARCALA
MADRID

Miles de universitarios reimpulsaron ayer la lucha que la escuela pública de Madrid comenzó al inicio del curso contra los recortes. La octava huelga en los institutos y colegios se sumó a la jornada de protesta organizada por los universitarios en varias ciudades españolas. La protesta de Madrid terminó con la detención de al menos seis estudiantes por pintar en un muro del Congreso: *Abajo el régimen*. Uno de ellos es militante de IU. Los universitarios también denunciaron que la Policía cargó contra ellos y que había varias personas heridas.

La reducción en los datos de seguimiento del paro —que a los docentes les ha costado unos cien euros por huelga— se vio compensada con una marcha masiva en Madrid. Siguiendo la senda de los estu-

Seis estudiantes, detenidos por hacer una pintada en un muro del Congreso

Cada paro le cuesta a cada docente la reducción de cien euros de su sueldo

diantes del Reino Unido o de Chile contra la subida de tasas y la privatización de la Educación Superior, los universitarios españoles mostraron su firme oposición a una hipotética subida del precio de las matrículas. “Primero fue el plan Bolonia y después la Estrategia 2015 [los nuevos objetivos de financiación universitaria basados en la aportación de capital privado]. Las empresas han dejado de hacer negocio en la especulación y ahora quieren hacerlo en los servicios públicos”, denunció Manuel Levín, estudiante de Filología de 22 años.

Por ejemplo, en las universidades públicas de Madrid las matrículas se han encarecido un 7,6%. Además, el Ministerio de Educación consensuó el pasado febrero con las autonomías una nueva financiación universitaria basada en el castigo económico a los

repetidores. “Con esa medida, los alumnos de clases bajas que ya descartan carreras complicadas como Medicina o las Ingenierías porque no se pueden permitir estar mucho tiempo en la universidad, ahora descartarán matricularse directamente”, añadió Levín, que ejerció de portavoz de la Plataforma Toma la facultad.

Los estudiantes ocuparon un carril del Paseo de la Castellana entre un numeroso cordón policial hasta reunirse con la marea verde (los profesores y alumnos de Primaria y Secundaria que también salieron a protestar) en Cibeles. Los sindicatos convocantes de la huelga en las enseñanzas no universitarias (CCOO, UGT y STE) celebraron la iniciativa de las facultades. “Las inversiones en la Universidad están paradas. El objetivo de los que hacen los recortes es acabar con un gran logro como la

CALENDARIO

Casi dos meses de malestar contra el tijeretazo

3 DE JUNIO

LAS INSTRUCCIONES

A punto de empezar las vacaciones de verano, la Consejería de Educación de Madrid envió a los centros las circulares que obligan a los profesores de Secundaria a impartir dos horas lectivas más cada semana hasta llegar a 20 horas. Aguirre quiso paliar así el recorte de más de 3.000 interinos.

19 DE SEPTIEMBRE

PRIMERA HUELGA

“Éxito rotundo y masivo”. Así calificaron los sindicatos CCOO, UGT, CSIF, STES y ANPE la primera jornada de huelga convocada en 320 institutos

de Educación Secundaria madrileños contra los recortes de Aguirre, hace casi dos meses.

21 DE SEPTIEMBRE
LOS DOCENTES GALLEGOS

Los profesores gallegos se unieron a la segunda jornada de huelga en Madrid para protestar por los recortes que supone el aumento de horas lectivas decretado por la Xunta (de 21 a 25 horas semanales en Primaria y de 18 a 20, en Secundaria).

5 DE OCTUBRE

COSPEDAL TAMBIÉN SUFRE

Unos 14.000 profesores de Castilla-La Mancha secundaron la huelga convocada contra los recortes del Gobierno de María Dolores de Cospedal. La presidenta castellano-manchega amenazó con represalias: “Algunos tendrán que dar muchas explicaciones”, espetó. Un día después, fueron los alumnos los que ocuparon las calles en todo el país.